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CONSELHO ESTADUAL DE PREVIDÊNCIA – CEP

Reunião solicitada por: Silvio Roberto Vizeu Lima Tipo de reunião: Ordinária
Condução: Silvio Roberto Vizeu Lima Redator da Ata: Isabela Larrat

Conselheiros:

Silvio Roberto Vizeu Lima – Representante do Instituto de Gestão Previdenciária do Estado do Pará – IGEPREV (Membro Titular)
Cláudio Seabra Gomes – Representante da Associação dos Servidores da Assembleia Legislativa do Pará – ALEPA (Membro Suplente)

Ronilson Barata Duarte – Representante do Ministério Público do Estado – MPE (Membro Titular)
José Haelton Souza da Costa – Representante dos Servidores Ativos Militares (Membro Titular)

Reinaldo de Oliveira Martins – Representante dos Servidores Ativos – SINDIFISCO (Membro Titular)
Hamilton Ramos Correa – Representante dos Servidores Ativos – SINTEPP (Membro Titular)
Maria José Santa Maria Moraes – Representante dos Servidores Inativos (Membro Suplente)

Sandra Brazão e Silva Bechara Rocha – Representantes dos Pensionistas do Estado do Pará (Membro Titular)
Thainná Magalhães de Alencar – Representante da Secretaria de Administração do Estado do Pará – SEAD (Membro Suplente)

Adriana Franco Borges Gouveia – Representante da Procuradoria Geral do Estado – PGE (Membro Titular)

Convidados:

Silvina Kelly Gomes da Silva – Coordenadora do Núcleo Gestor de Investimentos –  NUGIN
Marcos Madeira Antunes – Analista de Investimentos – NUGIN

Arlinda Maria Pinto Virgolino – Gerente/DIPRE
Mirian Rocha Kahwage – Coordenadora do Núcleo de Planejamento –  NUPLAN

Assunto: Abertura
Observada a existência de quorum, foi declarada aberta a Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Previdência procedida pelo Presidente do IGEPREV, Silvio Roberto Vizeu Lima.

Pauta: Relatório de Investimentos – Junho e Julho de 2019 Relatores: Silvina Kelly e Marcos Antunes
O Presidente Silvio Roberto Vizeu Lima passou a palavra a Senhora Silvina Kelly com o objetivo de explanar os Relatórios de Investimentos referentes aos meses de Junho e Julho de 2019. Iniciou informando que, neste mês a Carteira de Investimentos 
Global alcançou o patamar de R$5.117.673.235,27 (cinco bilhões, cento e dezessete milhões, seiscentos e setenta e três mil, duzentos e trinta e cinco reais e vinte e sete centavos). Havendo a distribuição dos Recursos por Ativos de 85,42% (oitenta 
e cinco vírgula quarenta e dois por cento) em Renda Fixa e 14,58% (quatorze vírgula cinquenta e oito por cento) em Renda Variável, sendo a maioria aplicada em Fundos IMA - Índice de Mercado ANBIMA. Quanto a Meta Atuarial em face da Renta-
bilidade, esta foi positiva nos meses de Junho e Julho, onde dois dos Fundos da Carteira do FUNPREV de Renda Fixa não bateram a Meta Atuarial, porém os outros Fundos presentes compensaram. Comentou ainda que, no Fundo de Investimento do 
FUNPREV temos o FIP – Fundo de Investimento em Participação e o FIDC – Fundos de Investimento em Direitos Creditórios, sendo o FIDC um Fundo Artifi cial (no sentido do valor expresso apenas contábil e de difícil recuperação, não se trata de uma 

disponibilidade fi nanceira). A Conselheira Adriana Gouveia perguntou o porquê que estes são considerados Fundos Artifi ciais, assim, o Presidente Silvio Vizeu respondeu que em 2011 tivemos um Fundo de Operação com o Banco Santander, e após 
diversas situações foi feita uma ação para recuperação deste valor aplicado, onde o IGEPREV busca recuperar, regularizar e retornar esta parceria com o Banco Santander. Havendo a necessidade de o mesmo arcar com o ônus e bônus da transação 

efetuada, mencionou ainda que, se a devolução do valor ocorresse, o IGEPREV abriria a Carteira novamente ao Banco Santander, assim como é trabalhado com os outros Bancos. O Senhor Marco Antunes Analista de Investimentos do Núcleo de 
Investimentos – NUGIN, fez o Resumo Econômico destes meses, onde com o aprovo da Reforma da Previdência o IBOV – Índice IBOVESPA fechou no mês de Junho em 4,06% (quatro vírgula zero seis por cento) e Julho com 0,84% (zero vírgula oitenta 
e quatro por cento) de valorização. Assim, este mencionou que o Mercado agora observa a continuidade das Reformas e outras medidas, como a Reforma Tributária; as concessões; as privatizações; a racionalização de leis e tributos etc. Com a Infl ação 
Controlada do IPCA – Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo apontando para permanecer abaixo do centro da meta, as estimativas para o crescimento do PIB – Produto Interno Bruto estão menores, sendo esta de 0,80% (zero vírgula oitenta 
por cento), a taxa de juros encontra-se em um novo patamar, sendo a Taxa Selic de 6% (seis por cento). Os possíveis fatores de volatilidade seriam a Guerra Comercial entre Estados Unidos e China, a Desaceleração Global e a Correção na Curva de 

Juros. Assim, o posicionamento para os próximos períodos é a redução gradual da exposição em IMA-B – Índice de Mercado AMBIMA Indexados pelo IPCA, a migração para Multimercado (diversifi cação/proteção/agilidade no rebalanceamento), as 
oportunidades em Renda Variável (desalavancagem/migração/consumo), o FII – Fundo de Investimento Imobiliário e outros produtos estruturados. O Presidente Silvio Vizeu mencionou que o IGEPREV está buscando qualifi car seus integrantes para 

operar no Mercado Imobiliário, onde nesta situação, o Conselheiro José Haelton perguntou quanto ao Mercado de Crédito e Empréstimos, e o Presidente complementou que estes são todos restritos ao Banpará e que até momento não há perspectivas 
para mudanças.

Pauta: Censo Previdenciário Relatora: Arlinda Virgolino
Quanto ao Censo Previdenciário a Senhora Arlinda Virgolino iniciou a sua fala mencionando que o Termo de Referência, a Instrução Normativa e a Licitação já estão sendo feitos. Quanto à sede de Belém irá se realizado no auditório do IGEPREV. O Cen-
so Previdenciário a domicílio, este será feito sempre que for requisitado ou quando houver a necessidade de uma atenção a mais. Assim, este pediu ao apoio do Conselho para divulgar o Censo Previdenciário, junto as Associações, Sindicatos e aos seus 

integrantes, visando o seu recenseamento junto ao IGEPREV. O Presidente explanou quanto ao Sistema do Censo Previdenciário, onde este foi simplifi cado. Comentou quanto às parcerias com a Universidade Estadual e Instituto Federal de Educação, 
visando à redução dos custos e a busca de aproximar o benefi ciário ao IGEPREV. O Conselheiro José Haelton demonstrou preocupação quanto à necessidade de assistência médica, visto que há idosos entre os benefi ciários. Assim, foi dito que será feita 

uma parceria junto a SESPA – Secretaria Estadual de Saúde para efetuar este suporte.
Pauta: Pró-Gestão Relatora: Mirian Kahwage

A Senhora Mirian Kahwage, Coordenadora do Núcleo de Planejamento – NUPLAN iniciou a sua explanação quanto ao Pró-Gestão informando que este surgiu em virtude da PORTARIA Nº 185 de 2015 e da PORTARIA Nº 3 de 2018 do Regime Previden-
ciário, em face da necessidade do reconhecimento de boas práticas dos RPPSs sendo um Programa de Certifi cação dividido em vários níveis, o qual tem como objetivo a melhoria dos Institutos. Tem-se como vantagens da certifi cação, a melhoria na 
organização das atividades e processos; o aumento da motivação por parte dos colaboradores; o incremento da produtividade; a redução de custos e retrabalho; a transparência e facilidade de acesso a informação; a perpetuação de boas práticas 

pela padronização e o reconhecimento no mercado onde atua. O Presidente Silvio Vizeu comentou também que futuramente o Instituto busca trazer a implantação do Auxílio Funeral e da Pensão de forma virtual. Assim, o Conselheiro Reinaldo Oliveira 
comentou que o IGEPREV busca a excelência através do Pró-Gestão, elogiando a Gestão e Administração do Instituto por ter aderido ao Programa, e complementou se não seria bom se na formação da equipe de apoio do Pró-Gestão estarem presente 

alguns membros do Conselho Estadual de Previdência. Assim, o Presidente Silvio Vizeu disponibilizou duas vagas a serem preenchidas pelo Conselho como membros do Pró-Gestão onde no mesmo momento foi defi nido que o Conselheiro Reinaldo 
Oliveira e o Conselheiro José Haelton fariam parte deste e todo Conselho se manifestou a favor.

Deliberação:
Quanto ao preenchimento de duas vagas como convidados para a Comissão do Pró-Gestão para o Conselho Estadual de Previdência, serão preenchidos pelo Conselheiro José Haelton Souza da Costa e pelo 

Conselheiro Reinaldo de Oliveira Martins.
Pauta: CONAPREV 2019 Relator: Silvio Vizeu

O Presidente Silvio Vizeu comentou a respeito da sua ida ao CONAPREV – Conselho Nacional dos Dirigentes de Regimes Próprios de Previdência Social 2019, o qual houve debates a respeito da PEC-6 que está no Senado, havendo um avanço signifi -
cativo quanto à inclusão dos Estados, estando assim com a perspectiva de que até fi nal do ano esteja tudo defi nido a respeito da PEC-6. O Conselheiro José Haelton questionou se seria necessário os Estados aderirem. A Conselheira Adriana Gouveia 
a qual faz parte do Grupo de Trabalho da PEC-6 comentou as últimas notícias do Senado, o cenário apresentado e que o Grupo de Trabalho está em fase de estudos. Assim, alguns dos Conselheiros pediram para que a Conselheira Adriana Gouveia 

explanasse sobre os assuntos tratados no Grupo de Trabalho da PEC-6 nas sessões futuras deste Conselho. Por fi m, os Conselheiros solicitaram a criação de um Grupo de Estudos por parte do Conselho Estadual de Previdência para trocar informações e 
compartilhar suas opiniões a respeito destas mudanças. Ao concluir essa sessão o Presidente Silvio Vizeu comentou a respeito da Recondução deste Conselho, visto que o mandato de dois anos estará encerrando em Novembro deste ano e não havendo 

manifestações contra, será encaminhado os ofícios solicitando a recondução destes membros.

Deliberação:
Quanto ao Grupo de Estudos que será criado a respeito da PEC-6 foi deliberado que os integrantes serão os Conselheiros José Haelton Souza da Costa, Reinaldo de Oliveira Martins, Cláudio Seabra Gomes 

e Maria José Santa Maria Moraes. E quanto a Recondução do Conselho será encaminhado os ofícios solicitando a recondução dos membros deste Conselho Estadual de Previdência.

Nada mais havendo a tratar, o Presidente do IGEPREV deu por encerrada a reunião. Para constar, eu, Isabela Carvalho Larrat Cristino, Secretária Exe-
cutiva do Conselho Estadual de Previdência – CEP, lavrei a presente ata, que será assinada pelo Presidente e demais membros do Conselho Estadual de 
Previdência – CEP.
Belém, 30 de agosto de 2019.
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